

CONSEJO DIRECTIVO

5° Reunión Ordinaria – 19 de junio de 2025

ACTA

Siendo las 09:05 h del día de la fecha, se reúnen los integrantes del Consejo Directivo del CCT Patagonia Norte del CONICET en la sala de seminarios de IPATEC. La primera parte de la reunión se dedica a la recorrida por los diferentes grupos y espacios de investigación. La reunión propiamente dicha comienza a las 10:20 h. Participaron de la misma:

- Dra. María Celeste Ratto en su carácter de directora del CCT
- Dra. Paula Marchelli en su carácter de vicedirectora de CCT
- Dr. Lucas Garibaldi en su carácter de director del IRNAD
- Dra. Marcia Bianchi en su carácter de vicedirectora de IIDyPCa
- Dr. Diego Libkind en su carácter de director de IPATEC
- Dra. Andrea Trochine en su carácter de vicedirectora de IPATEC
- Dr. Alejandro Farji Brener en su carácter de director de INIBIOMA
- Dra. Cintia Souto en su carácter de vicedirectora del INIBIOMA
- Dr. Pablo Pessacq en su carácter de director de CIEMEP
- Dr. Andrés Martínez en su carácter de vicedirector de IFAB
- Dra. Laura Steren en su carácter de directora de INN

Preside la reunión la Dra. María Celeste Ratto, directora del CCT.

Temario

1. Temas sobre tablas
2. Aprobación acta reunión anterior
3. Comisión de Género: Plan de igualdad
4. Informe de la OVT
5. Comunicaciones institucionales: disposición Protocolo de Actuación ante la Desaparición de un Trabajador/a del CONICET Patagonia Norte, Taller en FB de la Comisión de la Memoria, Reunión ZI, Reunión Becarios, Reconocimiento a jubilados miércoles 25/6 16:00hs., proyecto de declaración Municipalidad de Bariloche, Agenda de reuniones, Carta por situación UP, Carta por situación CPA.
6. Avals: proyecto de Convenio de Colaboración entre el INIBIOMA y el Municipio de Caviahue; Convenio de Colaboración entre INIBIOMA y la empresa RGR Laboratorio Molecular Diagnostic SPA de la República de Chile; Nota apoyo al INTA, Declaración de interés muestra Con la Fe en Alto.
7. Notas: Carta presentada por CPA, Nota al CD INIBIOMA
8. Procedimiento de avals de CD para pedidos extraordinarios: INIBIOMA
9. Tratamiento tablas

Se encuentra presente Florencia Galante, secretaria de la Dirección y del Consejo Directivo y el Lic. Raúl Rubiños, coordinador de la Unidad de Administración Territorial, La Lic. Mariela Pasqui responsable de la Oficina de Vinculación Tecnológica, el Lic. Fernando Guzzi de la OVT, la Lic. Mariela Méndez responsable del área de comunicación.

Tratamiento del temario y desarrollo de la reunión

1- Temas sobre tablas

Al momento del inicio de la reunión no hay temas sobre tablas.

2- Aprobación acta reunión anterior

Hay dos actas para aprobar.

Se aprueba por unanimidad el acta de la 1° reunión extraordinaria del 9 y 15 de mayo. El Lic. Rubiños informa que se pudieron comprar los tres equipos.

Se aprueba por unanimidad el acta de la 4° reunión ordinaria del 15 de mayo. Respecto a los PIET-R, la OVT hará un relevamiento de la información por grupo y temática para ayudar a vincularse con otros grupos, las UEs se comprometen a enviar esa información.

3- Comisión de Género: Plan de igualdad.

La Dra. Antonella Panebianco, integrante de la Comisión de prevención contra la violencia laboral y de género presenta el Plan de Igualdad en el que se está trabajando, con el fin de planificar las acciones que se pueden ir impulsando a raíz de identificar problemas y proponer soluciones. Se trata de un plan estratégico para trabajar diferentes políticas de igualdad en el CCT y las UEs, sobre diferentes temáticas entre las que se encuentran las condiciones laborales, tareas de cuidado, desigualdades, brechas de género, disminución y prevención de la discriminación.

Para esto han tenido una reunión con la Lic. Pilar Escalante, ex funcionaria de la Subsecretaria de Políticas de Igualdad del Ministerio de las Mujeres, Géneros y Diversidad, quien estuvo a cargo del programa Plan Nacional de Igualdad en la Diversidad, quien compartió su experiencia y les orientó en cómo avanzar, identificando tres etapas de trabajo: una de diagnóstico, otra de sistematización de la información y otra propositiva. Aprovechando las diferentes iniciativas que ya se vienen haciendo desde el CCT como son la comunicación con perspectiva de género y diversidades, la implementación del espacio de atención, la puesta en acción de la ley de cupo laboral travesti trans. Se incentivará la participación de la comunidad de CCT, para lo cual pide apoyo a las UE para garantizar que el proceso sea participativo.

Esto permitirá articular los trabajos de la Comisión de prevención contra la violencia laboral y de género, el espacio de Atención y el área de Bienestar Laboral.

Se aprueba por unanimidad apoyar el inicio del proceso de armado del Plan de Igualdad.

4- Informe de la OVT

La Lic. Mariela Pasqui presenta los indicadores de gestión de la OVT de los últimos meses de este año, junto con la actualización de servicios realizados e ingresos de fondos separados por servicios y convenios. Comenta que se registra un mayor volumen de trabajo debido al aumento en la demanda de formalización de los servicios y hace un repaso de los convenios vigentes y los que están en trámite. Esta información se comparte en la carpeta del CD.

La Dra. Ratto señala los inconvenientes que están teniendo en un convenio en particular, con la Gerencia de Vinculación Tecnológica, para que los CPA figuren como responsables técnicos de los convenios. En este sentido realizó averiguaciones respecto de la normativa existente sobre la posibilidad de participación de los CPA de manera independiente en los servicios y le informan que no hay ninguna reglamentación que lo impida. De todas maneras, se continúa con las gestiones ya que

el convenio sigue sin avanzar.

5- Comunicaciones institucionales

Disposición Protocolo de Actuación ante la Desaparición de un Trabajador/a del CONICET Patagonia Norte: la Dra. Ratto propone armar un protocolo para recuperar la experiencia de aprendizaje a raíz de una situación vivida en este CCT; contactos, trámites, recorridos, circuitos judiciales y policiales, acompañamiento desde el área de bienestar laboral.

Taller en FB de la Comisión de la Memoria: Florencia Galante comenta que la experiencia del Taller llevado a cabo en Fundación Bariloche sobre el caso de Alberto Giusti y Graciela Aleman fue muy positiva. Contó con la participación de gran parte del personal y se llegaron a algunos acuerdos institucionales que la comisión de la memoria de CCT va a acompañar para poder llevarlos a cabo.

Reunión ZI: asistieron representantes de varias de las instituciones. Cumpliendo con la solicitud de la Gerencia de RRHH se los llama a conformar un comité de zona de influencia para tener representatividad en el Consejo Directivo, según reglamento, con voz y sin voto. Contarán con la colaboración de CCT para llevar a cabo los encuentros previos para organizarse y lograr elegir representantes.

Reunión Becarios: En esta reunión quedó de manifiesto la preocupación por los bajos salarios, alquileres inalcanzables, situación de la obra social. Participó la Lic. Arbelaiz para hacer un acompañamiento desde el área de bienestar. Tomó la palabra una becaria de IPATEC contando su parecer de la reunión. Se alienta a reactivar la red de becarios para compartir problemáticas comunes y buscar alternativas de soluciones. La Dra. Marchelli comenta que en IFAB se reunieron para comentar los temas de la reunión y a raíz de eso presentan una carta que incorpora a los temas sobre tablas. La Dra. Souto manifiesta que en INIBIOMA tienen como práctica reunirse con becarios dos veces al año para escuchar sus demandas.

Reconocimiento a jubilados: se comparte información sobre la reunión del miércoles 25/6 a las 16:00hs. Solicita a los directores acompañar esta iniciativa. Los homenajeados son: Cáceres García Faure, Manuel Osvaldo; Outes, Ana Valeria; Urretavizcaya, Guillermina; Cussac, Víctor Enrique; Gervasoni, Juana Luisa; Ibarquengoytía, Nora y Barrachina Tejada, Raúl Oscar.

Proyecto declaración del Consejo Municipal de Bariloche: las autoridades de CCT fueron invitadas a participar la semana pasada de la sesión de Consejo Deliberante en la que se aprobó por unanimidad apoyar a los organismos de Ciencia y Técnica locales frente a las políticas de ajuste sobre el sector.

Agenda de eventos/actividades: INIBIOMA abierto 25 y 26 de septiembre en INIBIOMA; CCT evento institucional la primera semana de noviembre; INTA noviembre.

Carta por situación UP: se comparte el borrador de carta y se acuerda realizar algunas modificaciones (especificar que el problema es en Patagonia, que la cartilla quedó reducida, que no están haciendo los reintegros). Las Dras. Bianchi y Ratto se encargarán de realizar las modificaciones y hacerla circular para que den el aval. Una vez lista se enviará a Directorio con copia a Sacco y Arleo. Una vez enviada se compartirá con los becarios.

Carta por situación CPA: Por falta de tiempo pasa a la próxima reunión.

6- Avales

INIBIOMA: Proyecto de Convenio de Colaboración para el estudio y monitoreo integral del Sistema Hídrico del Lago Caviahue y la cuenca del río Agrío entre el INIBIOMA y el Municipio de Caviahue-Copahue de la provincia de Neuquén. **Se avala por unanimidad.**

INIBIOMA: Convenio de Colaboración para evaluar los efectos de la dispersión del bivalvo invasor *Corbicula fluminea* sobre los ecosistemas acuáticos y poblaciones nativas de *Diplodon chilensis* en la región de la Patagonia Norte Argentina entre INIBIOMA y la empresa RGR Laboratorio Molecular Diagnostic SPA. **Se avala por unanimidad.**

Nota apoyo al INTA: la nota fue avalada la semana pasada por todo el Consejo Directivo, se deja constancia en la reunión para que conste en actas.

Declaración de interés muestra Con la Fe en Alto: se avala por unanimidad realizar una disposición de declaración de interés de la muestra Con la Fe en Alto.

7- Notas

Carta presentada por CPA: Se remitirá al Directorio aclarando en el cuerpo del mail que se acompaña la carta presentada por CPA. **Se avala acompañar el pedido.**

Nota al CD INIBIOMA: carta de la dirección de INIBIOMA por pedido de CEAN, se sugiere trabajarlo directamente con el área de RRHH.

8- Procedimiento de avales de CD para pedidos extraordinarios

INIBIOMA: por falta de quorum pasa a la próxima reunión.

9- Tratamiento de temas sobre tablas

INTA: se agrega sobre el final de la reunión. Carta presentada por becarios INTA por pedido de acompañamiento. En este sentido se presentó una carta con el apoyo del CD (punto 6), se compartirá con este colectivo desde la secretaría.

Se abre el espacio de diálogo con los integrantes de IPATEC, están presentes varios representantes de los diferentes estamentos y grupos de investigación. La Dra. Marchelli les cuenta sobre el funcionamiento de las comisiones de grandes áreas, que hacen de nexo entre el Directorio y las comisiones asesoras. Se comparte la situación respecto de los ingresos CIC 22 pendientes, los criterios en las pautas de evaluación hacia una mirada más integral donde se trabaje con producciones científicas con un significado más abarcativo, la importancia de la correcta utilización y documentación de los instrumentos de vinculación y transferencia, funcionamiento de las juntas de evaluación, registro de la participación en las comisiones, convocatorias.

Se agradece al Téc. Raúl Rearte por el acompañamiento en la organización del evento.

Siendo las 13:55hs., se da por finalizada la reunión.